
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  51   del  25 Luglio 2017  

                         

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI GRUPPI 
CONSILIARI “PROGETTO PER SAN MARTINO” ED “ALLEANZA 
CIVICA PER SAN MARTINO” INERENTE LA PROPOSTA DI 
CONVENZIONE CON LA REGIONE EMILIA ROMAGNA PER 
L’AFFIDAMENTO DEL SERVIZIO DI DIFESA CIVICA COMUNALE

            

       L'anno 2017 il giorno venticinque del mese Luglio alle ore 21:00, presso questa Sede
Municipale, convocato nei modi di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in sessione
Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

N

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 12 e assenti n.  1. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FEDERICA BELLEI 
GABRIELE GATTI 
MAURA CATELLANI

 



                        

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI GRUPPI CONSILIARI “PROGETTO PER
SAN MARTINO” ED “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” INERENTE LA PROPOSTA DI 
CONVENZIONE CON LA REGIONE EMILIA ROMAGNA PER L’AFFIDAMENTO DEL SERVIZIO 
DI DIFESA CIVICA COMUNALE                    

Il Sindaco cede la parola alla Consigliera Maura Catellani  che illustra l’ordine del giorno
presentato  dai  Gruppi  consiliari  “Progetto  San  Martino”   ed “Alleanza  civica  per  San
Martino”  inerente  la  proposta  di  convenzione  con  la  Regione  Emilia  Romagna  per
l’affidamento del servizio di Difesa Civica comunale, il cui testo viene allegato al presente
provvedimento, sotto la lettera A).

La Consigliera  Catellani: “Sinteticamente, non sto a rileggere tutto. Quindi proposta di
Convenzione con la Regione Emilia Romagna per l'affidamento del servizio di Difesa civica
comunale. La Difesa civica rappresenta una forma di pre-contenzioso per la tutela dei
Cittadini,  di  facile  accesso in ragione della territorialità,  della gratuità, dell'assenza di
forme procedurali, quindi rilevato che, la legge 26/03/2010 ha disposto la soppressione
della  figura  del  Difensore  civico  comunale,  prevedendo  la  possibilità  di  attribuirne  le
funzioni attraverso apposite convenzioni al Difensore civico provinciale che  assume  il
nome di Difensore civico territoriale, che gran parte dei Comuni delle Province non ha
utilizzato la facoltà concessa dalla legge di attribuire la funzione del Difensore provinciale
e che lo stato e i contenuti  del processo di  riordino costituzionale non consentono di
ritenere come presumibile un mutamento rapido e ampio di queste scelte, posta appunto
la legge regionale 25/2003 in base alla quale le funzioni del Difensore civico negli Enti
locali  della  Regione   possono essere svolte,  tramite  convenzioni,  dal  Difensore civico
regionale,  si  impegnano il  Consiglio  comunale  di  San Martino  in  Rio,  si  incaricano  il
Sindaco e la Giunta ad affidare al  Difensore civico regionale questo servizio di  difesa
civica”

Il Sindaco: “Grazie Maura. Rispondo io. Tutte le premesse elencate nel vostro ordine del
giorno sono totalmente condivisibili. Tutti qui lavoriamo per rendere migliore, la miglior
possibile vita ai nostri Cittadini, tant'è vero che ascoltiamo dal primo giorno del nostro
insediamento le loro voci direttamente e senza intermediari.  Questo confronto diretto
quotidiano ci permette costantemente di tenere monitorato l'emergere di problemi sul
nostro territorio, di conseguenza, riusciamo ad attivare azioni di risoluzione e mediazione
supportando e valorizzando il rapporto diretto tra Cittadini e Istituzione. La gran parte dei
Comuni, Maura, e delle Province, non utilizza, come tu ben dici, di fatto la convenzione
che propone né il Difensore civico provinciale né la convenzione che voi proponete per il
Difensore civico regionale, perché i Cittadini hanno già diritto a questo servizio che è
gratuito, a riprova di quanto dico abbiamo avuto l'attivazione di un nostro Concittadino
poco tempo fa a cui il Difensore civico regionale ha dato a riguardo risposte adeguate,
con solerzia  e  competenza,  quindi,  come quasi  tutti  i  Comuni  della  nostra  Provincia,
nessuno  è  convenzionato.  Sottolineo  che  il  servizio  del  Difensore  civico  regionale
dimostra di essere perfettamente attivo nel dare una risposta con un servizio più che
soddisfacente, rivolto ai Cittadini che ne fanno richiesta di mediazione ed è totalmente
gratuito. Per questo motivo votiamo contro a questo ordine del giorno”

La Consigliera Catellani: “Mi devo dichiarare soddisfatta oppure no?”  

 (voci lontane dal microfono, per cui le parole sono inudibili n.d.v.)

La Consigliera  Catellani: “Ho però  un’osservazione da fare, Paolo scusami. Quindi per
sintesi, per capire bene quello che hai detto, tu dici: la convenzione no, perché è inutile
perché si può adire al Difensore civico regionale anche senza convenzione e quindi la
convenzione è inutile? Giusto? Ho capito bene?”

Il Sindaco: “Io ho detto questo, perché i nostri Cittadini ne hanno già avuto riprova. É
gratuito alle persone”
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La Consigliera Catellani: “La mia domanda è un'altra. Tu hai detto che la Convenzione è
inutile, perché si può adire al Difensore civico regionale a prescindere dalla convenzione.
A me interessa questa risposta: sì, giusto?”

Il Sindaco: “Noi abbiamo detto che in questo tuo ordine del giorno abbiamo avuto riprova
che i Cittadini possono rivolgersi senza essere convenzionati, per cui non è necessario per
noi”

La Consigliera Catellani: “Quindi la convenzione non è necessaria per voi, giusto?”

Il Sindaco: “Non è necessaria”

La Consigliera Catellani: “Ok. Grazie”

Non avendo nessun altro Consigliere richiesto di intervenire, il Sindaco pone in votazione
l’ordine del giorno in oggetto,

IL CONSIGLIO COMUNALE

Udita la relazione della Consigliera Catellani sull’ordine del giorno presentato dai Gruppi
consiliari  “Progetto  San  Martino”  ed  “Alleanza  civica  per  San  Martino”  inerente  la
proposta di convenzione con la Regione Emilia Romagna per l’affidamento del servizio di
Difesa Civica comunale, il cui testo viene allegato al presente provvedimento, sotto la
lettera A).

Sentita la discussione consiliare sull’argomento.

Con  votazione,  espressa  per  alzata  di  mano,  che  ha  dato  il  seguente  esito:
Favorevoli n. 4 Consiglieri (Caffagni,  Catellani, Lusetti, Villa), Contrari n. 8 Consiglieri
(Fuccio, Borri, Bellei, D’Urzo, Ferrari, Galimberti, Gatti, Marastoni), 

NON APPROVA 

l’Ordine del Giorno presentato dai Gruppi consiliari “Progetto San Martino” ed “Alleanza
civica  per  San  Martino”  inerente  la  proposta  di  convenzione  con  la  Regione  Emilia
Romagna  per  l’affidamento  del  servizio  di  Difesa  Civica  comunale,  il  cui  testo  viene
allegato al presente provvedimento, sotto la lettera A).

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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	IL CONSIGLIO COMUNALE
	Sentita la discussione consiliare sull’argomento.

